

# El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí  
Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama  
San Lucas cap. 2

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Septiembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
Las Terceras Ordenes

#### ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que las Terceras ordenes religiosas crezcan en fervor y número.

#### RESOLUCION APOSTOLICA

Favorecer y propagar y aun pertenecer a alguna de las ordenes terceras.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La firmeza en la fe.
- 2.ª La oración en el hogar doméstico.
- 3.ª Los padres y madres de familia.

Conversiones 10 — Enfermos 20. — Atribulados, 5 — Familias 12. — Matrimonios 6. — Bautizos 4. — Vocaciones (6. — Obras de celo 3. — Asuntos importantes 18. — Consejo y protección en varios. — Gracias particulares, 14, espirituales 27 y temporales 18. — Intenciones particulares 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 14.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de septiembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 15. — Santa Catalina de Génova.  
29. — San Miguel, Arcángel.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios fallecidos en agosto último.

A. M. D. G.

## Documento interesante

«El Porvenir», de Valladolid, publica un interesante artículo, que ha sido vivamente comentado. Por su actualidad lo reproducimos, ya que, precisamente en estos momentos, tanto se discute la dimisión del general Alfau del cargo de alto comisario en Marruecos.

«Cuando terminaron nuestras guerras coloniales y regresaron a la madre patria los

militares que en aquellas expusieron su vida, contaron... muchas cosas contaron y por estas se vino en conocimiento de las causas de muchos fracasos.

Si los militares hubieran hablado antes, por ventura se hubieran evitado numerosos días de luto a la nación. Pero ¿podían hablar?

Parece que no, pues ninguno lo ha hecho hasta después de la campaña, o, por lo menos, hasta que dejó el mando supremo del Ejército.

Y no nos referimos sólo y precisamente a España, sino a todas las naciones.

Fracasados por seguir sus iniciativas propias o por obedecer órdenes de sus gobiernos, casi todos los generales en jefe de grandes ejércitos han explicado, de una u otra otra manera, su gestión militar, como lo hicieron Barattiezi, después de la campaña de Abisinia; Stoessel, a raíz de la rendición de Port Arthur; Weyler, años después de perdida la isla de Cuba.

No sabemos si imitará ese ejemplo el general Alfau. Ojalá lo hiciera, porque pudiera darnos la clave de muchos enigmas.

Por si no se decide, pondrémosle por delante la conducta del general Toutée, que, mandando la división de Orán, estuvo en Melilla a saludar a D. Alfonso en nombre del gobierno francés.

El general Toutée dejó el maddo del ejército de Africa porque, según su gobierno, había fracasado.

Ahora ha pasado a la reserva, y, decidido a decir la verdad al pueblo francés, ha presentado su candidatura para la elección del Consejo general por el distrito de San Loune, y, para hacer boca, ha dirigido a los electores un Manifiesto, que ha causado gran sensación.

He aquí los párrafos más substanciosos del documento:

«Nombrado alto comisario en Marruecos y puesto a la cabeza de tropas admirables, las conduje hasta los límites extremos asignados a nuestra acción.

«Cuando al llegar al término de la obra eché la vista atrás, pude ver que al amparo de nuestras armas, y detrás de la bandera, que llevaba como promesa de libertad, de equidad y de probidad, se había instalado un régimen de pillaje desvergonzado.

«Los campos, las casas, las personas, los bienes particulares, el dinero del Estado, nada se respetaba. Como los buitres siguen a los ejércitos, bandas de aventureros, y en

ellas, funcionarios a mis órdenes, devoraban el país confiado a mi honor.

«Quise poner término a tal estado de cosas, y se me estorbó hacerlo.

«Entre los modestos empleados que quisieron ayudarme en la tarea, el más importante fué asesinado a las veinticuatro horas y los demás fueron condenados y dispersos.

«Los archivos han sido quemados o lanzados al viento, y los testigos por docenas detenidos, encarcelados, despojados y desterrados.

«Después de dos años de espera, he visto que tales crímenes quedan impunes. Los autores y cómplices de los criminales, son recompensados, ascendidos, condecorados. Ellos se acercan a las autoridades más elevadas de la República sobre las cuales influyen.»



### DE PORTUGAL

## Una jaula de fieras

Entre los republicanos la confusión es cada día mayor.

Hasta ahora, a pesar de los insultos que a diario se propinaban los unos a los otros, había cierta cohesión, por lo menos aparente, entre las pandillas de Almeida y Costa, haciendo papel de agentes cohesores los favoritos de Brito Camacho.

Ahora, ni esa cohesión hay, ¿debido a qué? No se puede precisar; pero, sea el motivo la falta de dinero o la sobra de desilusiones, ello es que las mesnadas de los «terrivels» caudillos se han puesto frente a frente, en actitud violentísima.

El partido del señor Antonio José d' Almeida se ha reunido en Congreso. Allí se han dicho mil barbaridades y han elegido para la dirección del partido a una Junta de gobierno, dejando en mala situación a Almeida, que actuaba de Jefe. La elección fué reñidísima; todos deseaban ascender, empleando para ello toda clase de medios, aun los no justificables. Quedaron derrotados Alfredo Pimenta, buen periodista; Granjo, abogado y diputado que en julio del año pasado estuvo en Chaves para defender la República; Freitas, que ha levantado la cuestión de los terrenos de Santo Tomé, y muchos otros.

La lucha fué tremenda. Al terminar, muchos de los que salían del centro donde la



sesión se había celebrado, no ocultaban su desilusión, y confesaban que su partido había fracasado lamentablemente con esos procesos, dividiendo hombres que ya no podrían jamás caminar juntos.

En el partido del señor Alfonso Costa hace mucho tiempo había una Junta de gobierno, de la que formaban parte, con el presidente del Consejo, los señores Felipe de Matta, Correia Barreto y Alfredo de Magalhaes.

Se rumoreaba que no reinaba entre ellos la necesaria armonía, pero nadie podía suponer que llegase a ocurrir lo que ocurrió y fué el comenzar a publicarse «O Rebate», dirigido por Alfredo de Magalhaes, y desde sus columnas poner diariamente de relieve, adornándolo con adjetivos rudamente sinceros, que los prohombres republicanos no habían hecho hasta ahora otra cosa sino arreglar sus vidas y sanear sus haciendas.

Y a estas acusaciones contestaba «O Mundo», órgano de Alfonso Costa, que Magalhaes está loco y que es preciso recluirle en una casa de Orates.

Magalhaes no se muerde la lengua y le dice a Costa ciento y la madre, afirmando que ahora no está loco, pero que si lo estuvieron él y todos los que lucharon para traer la República, que al fin y al cabo no ha proporcionado beneficios más que a dos o tres portugueses desaprensivos.

Tampoco cuenta ya Alfonso Costa con el apoyo de los de Brito Camacho, pues desde «A Lucta» declara Brito que si la política republicana ha de continuar siendo una interminable serie de actos sin pudor, mejor sería irse cada uno a su casa.

Todo zozobra en Portugal de la manera más triste y más ridícula.

Las fieras comienzan a devorarse unas a las otras.

T.



## Girls-Scouts

Como si no tuviéramos bastante, y aun demasiado, con los *Boy-Scouts*, ahora se trata de establecer en algunas partes lucidos y vistosos batallones de *Girls-Scouts*, o sea de muchachas exploradoras.

Parece que la moda viene de Inglaterra, de América o del diablo.

Ciertos higienistas se preocupan mucho del desarrollo físico de la mujer.

Les dan lástima esas jóvenes encienques, que están en peligro de quebrarse a cada momento por la cintura, y que además, reflejándose su debilidad física en la parte moral, se desmayan a la vista de un ratón.

Hay que hacer *mujeres fuertes*.

Por desgracia, la *mujer fuerte* de que hablan algunos higienistas no es la de los escritores ascéticos.

La mujer fuerte moderna es una especie de mozo de cordel, o de marimacho, capaz de lu-

char ventajosamente con los hombres más robustos.

Para formarla, se recomiendan los *deportes*: el *lawis-tennis*, el *golf*, el ciclismo, la natación, el alpinismo, y hasta el *foot-ball* y el boxeo, que desarrollan extraordinariamente las extremidades abdominales y torácicas.

Para completar el efecto de estos ejercicios corporales servirá de mucho la *creación* de las citadas muchachas exploradoras.

Las mujeres ya no serán en adelante *espirituales y vaporosas*, epítetos que se complacían en aplicarles los poetas; al contrario, serán macizas como una piedra de sillería.

Y si luego resulta que con tanto ejercicio físico no tiene más alma que una piedra, no importa.

Precisamente eso es lo que se proponen ciertos higienistas.

Aquella denominación de *ángel del hogar*, que se aplicaba con frecuencia a la mujer, desaparecerá como una cosa cursi y anticuada.

Para alabar a una mujer ya no se dirá que es *mujer de su casa*, sino que no se la encuentra nunca en casa, por estar dedicada a los deportes o las exploraciones.

Pero he aquí que un doctor americano llamado Dudley Sergent, catedrático de la Universidad de Harvard, sale ahora con un descubrimiento *sensacional*.

Que los mejores deportes, los más higiénicos, los más morales... y los más económicos son los caseros.

«Nada vale — dice el citado doctor — para fortalecer los músculos de piernas y ensanchar el pecho, como subir y bajar escaleras. Para dar flexibilidad a los hombros el manejo de la escoba es excelente, a lo cual puede añadirse el transporte de cubos de agua. Lavar durante una hora, equivale a toda una semana de *tennis*».

Ese doctor será tildado por muchos como un *tirano* o un reaccionario de tomo y lomo; pero otros encontrarán que tiene toda la razón.

Las personas imparciales no dejarán de reconocer que las mujeres tienen algo más noble y elevado que cumplir, que jugar a pelota o darse puñetazos.

Y que para hablar de *explorar*, no hay nada tan digno de exploración como el interior de la casa.

CONSTANTE.

(Del «Diari de Mataró»).



## Menorca

En la próxima Asamblea Eucarística Nacional, que va a celebrarse en Granada dentro de pocos días, Menorca estará representada con quince asambleístas, que han embarcado para Barcelona en los vapores correos de esta Compañía Mahonesa.

Hemos recibido el último número de la Revista Mariana de Ciudadela titulada «Monte Toro», correspondiente al 8 de los corrientes.

Dicho número extraordinario está dedicado a la Celestial Señora en el día de su fiesta. Contiene varios artículos encomiásticos de la Reina del Cielo y una hermosa poesía del literato menorquín don Angel Ruiz Pablo.

El Consejo Supremo de la Adoración Nocturna Española en Madrid, ha encargado dos discursos a nuestro respetable amigo don Juan F. Taltavull, para que los pronuncie en las sesiones que se celebrarán con motivo de la quinta asamblea eucarística nacional en Granada.

Los discursos han de versar sobre las Camareras a Jesús Sacramentado y Tarsicios.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón avisa a los mutuatarios que de no cancelar o renovar antes del 30 del actual los préstamos sobre alhajas y efectos que hayan caducado en el plazo y prórroga que la Sociedad concede, se les enajenarán sus prendas mediante *Subasta pública*, el día 2 de octubre próximo (jueves) en el local social, empezando a las tres de la tarde.

La suscripción para ayudar a pagar la multa impuesta al digno Juez Municipal de Villagordo (Jaén) don Adriano Jimenez Párraga, abierta en «El Bien Público» de esta ciudad, ascendía el jueves a 38 pesetas 20 céntimos.

Esta noche las campanas de las parroquias de esta Diócesis empezarán a señalar el toque de Animas a las ocho en lugar de las nueve.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

Son de la revista Mariana «Monte Toro», de Ciudadela, las siguientes líneas:

«Otro regalo. — La rifa que con destino a restauración y embellecimiento del santuario de nuestra agraciada moreneta debe tener lugar en próximo plazo, cuenta con una segunda suerte, debida a la munificencia del M. I. señor Licenciado don Roque Coll, Maestrescuela de esta S. I. Catedral; comprende dicha suerte una bandeja, dos platillos, dos tazas y dos cucharitas de plata meneses: premie con largueza la Virgen Santísima al generoso donante, y anímense, siempre más, nuestros lectores a contribuir con su óbolo, a fin de que sea pronto un hecho la feliz terminación de las emprendidas obras.»

En el vapor correo «Menorquina» llegó el jueves al objeto de pasar la revista de armamento a las fuerzas de carabineros de Menorca, el coronel jefe de la primera subinspección don Enrique Martín Alcoba y el capitán secretario de la misma don Joaquín Ibañez.



El Auditor de brigada don Enrique Ortíz y Jordán, del Gobierno militar de Menorca ha sido destinado a la Capitanía general de la quinta región.

Para sustituirle ha sido nombrado el teniente auditor de primera clase don Arelino Bernal y Lorenz, que presta servicio en la Capitanía general de la quinta región.

Continúa el dragado en la orilla del puerto. Actualmente trabajan los operarios del ramo de Obras Públicas en la alcantarilla situada frente la Cuesta Vieja.

### MOVIMIENTO DE VAPORES

Esta semana han visitado nuestro puerto los barcos franceses "Zuy" y "Margot".

En la tarde del jueves se hizo a la mar el vapor "Lilly" después de haber descargado tablones para los señores Biale.

Terminada la descarga de carbón para "La Marítima" salió ayer noche de este puerto el vapor "Silurian".

A las primeras horas de la tarde del jueves fondeó en nuestro puerto el vapor "Monte Toro", procedente de Palma.

A las cinco de la misma tarde emprendió viaje a Barcelona el vapor "Mahón" con algunos pasajeros y a eso de las seis entró en el puerto, procedente de la ciudad condal, el vapor correo "Menorquín", saliendo a las diez de la noche para Palma.

A las primeras horas de la tarde del viernes llegó a Mahón el "Isla de Menorca", procedente de Barcelona y Alcudia, saliendo después para Ciudadela.

Al amanecer de hoy ha llegado de Palma el vapor correo "Menorquín". Si el tiempo lo permite saldrá esta tarde directamente para Barcelona a hora de itinerario.

## Cultos

### Parroquia de Santa María

Segundo domingo de septiembre. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor, con homilia por el Rdo. don Narciso Pinedas, Vicario. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas y continuación del devoto octavario dedicado a la Virgen de Gracia. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. don Pedro Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes, al anochecer.

En la ermita de Nuestra Señora de Gracia, Misas rezadas con comunión a las seis, siete y ocho. A las cuatro y media de la tarde Rosario cantado con acompañamiento de armonium y quinteto; sermón por el Rdo. don Esteban Quintana, Pbro., Vicario de Villacarlos; devoto ejercicio de la octava, y procesión que recorrerá la rampa y el patio de la iglesia, cantándose el himno *Ave Maris Stella* y terminando con solemne Salve.

Lunes día 15. — Al anochecer, después del rezo del Santo Rosario, se terminará el devoto

octavario dedicado a la Virgen de Gracia, dándose fin también en la ermita de Nuestra Señora de Gracia, comenzando a las cinco de la tarde y celebrándose por la mañana misas rezadas a las seis, siete y ocho.

Viernes 19. — A las seis el devoto ejercicio del Via Crucis.

### Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica XVIII después de Pentecostés. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. La de siete y media será de Comunión para los Cofrades y demás devotos de la Virgen del Carmen. A las diez la mayor con homilia que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. Por la tarde a las tres y media canto de Vísperas, procesión claustral, rezo del Rosario y plática doctrinal por el citado señor Económico.

*Enseñanza del Catecismo.* — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 15. — Misas rezadas a las seis, siete, ocho y ocho y media. A las mismas horas los demás días de la semana. Al toque de oración, rezo del Rosario.

Sábado 20. — A las siete y media Misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Virgen del Carmen a intención de la Cofradía. Por la noche, después del Rosario, canto de la Salve a la Virgen.

### Parroquia de San Francisco

Domingo 14 de septiembre. — Misas rezadas a las cinco, siete y nueve. A las diez la mayor con explicación del Santo Evangelio de la dominica XVIII después de Pentecostés. Por la tarde a las dos y media enseñanza del Catecismo de la Doctrina Cristiana para niños en la Sacristía y para niñas en la Cripta de la Iglesia. A las tres y media canto de Vísperas y a las seis exposición de S. D. M. en continuación de las Cuarenta Horas circulares, cantándose el Trisagio por el Coro Tarsiciano, motete, bendición con el Santísimo y reserva.

Lunes día 15. — La exposición de Su Divina Majestad tendrá lugar en la capilla del Santísimo Sacramento por empezarse este día el solemne Quinario que los hermanos de la V. O. T. celebran en conmemoración de la Impresión de las llagas del Salvador al P. S. Francisco. Se expondrá a las seis, seguirá el rezo del Santo Rosario, ejercicio del Quinario, plática, canto de Padrenuestros, gozos a San Francisco y reserva. Ocuparán la sagrada cátedra los oradores siguientes: lunes, don José Mercadal, Pbro.; martes, don Jaime Tutzó, M. A.; miércoles, don José Juaneda, Pbro.; jueves, don Miguel Pons Seguí, Pbro.; y viernes, don Rafael Camps, Pbro.

Sábado día 20. — Después del rezo del Santo Rosario se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta de la Impresión de las llagas.

### Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria en San Francisco de seis a siete y media de la tarde. Bendición

con el Santísimo. Los domingos Trisagio cantado.

Sábado 13 septiembre. — Vigilia ordinaria. Turnos 1.º y 2.º. Por el alma de la adoradora honoraria doña María de Martorell y de Squella (q. e. p. d.)

## Ibicensas

El domingo último, día 7 del corriente, tuvo en el Teatro Pereyra una reunión, convocada por el Coronel Comandante Militar de esta Plaza don Fernando Lizcano, para estudiar el modo de allegar recursos con destino a las víctimas de Marruecos.

Asistieron las Autoridades, el elemento militar y representantes de numerosas entidades, y quedó constituida una Comisión, presidida por el referido señor Lizcano, para la organización de aquellos actos que se juzguen más oportunos para la consecución del fin propuesto.

— El 20 del corriente empezará una tanda de Ejercicios espirituales en el Seminario para los señores sacerdotes de toda la Isla que no pudieron entrar en la tanda del año pasado.

Dirigirá los Ejercicios el Rdo. P. Viladevall, S. J., de esa Residencia, encargado, como el último año, de los sermones del solemne novenario al Santo Cristo del Cementerio, que dará principio el día 27.

— Nunca es tarde cuando llega.

La Junta de Patronato de este Museo Arqueológico, que tenía asignada en los presupuestos del Estado, desde el año 1908, la cantidad anual de mil pesetas para las excavaciones con destino al Museo, ha podido alcanzar al fin, hace unos días, la cantidad... correspondiente al presente año.

Porque las asignaciones correspondientes a los cuatro años anteriores, seguramente se habrán *distraído*, porque el Gobierno las ha negado.

Es la gran manera de conceder subvenciones.

Y menos mal que al fin y a la postre se ha cobrado algo, y podrá la Junta, aunque, en forma misérrima (no da para más la espléndida oficial), procurar el acrecentamiento de las magníficas colecciones existentes en el Museo (procedentes de donaciones particulares), y cesará en parte el bochornoso caso de verse la Junta imposibilitada de atender a sus elevados fines en tanto que no cesaban en sus excavaciones unos cuantos señores particulares, guiados en general por el más sórdido y antipatriótico mercantilismo.

Llegando a soñar algunos de ellos hasta con la exclusiva en esta misma necrópolis fenicia, que tal vez él proponga haber descubierto; pero que, antes de que el presunto descubridor pusiera el pie en Ibiza, ya contaba con un Conservador, nombrado por el Estado, que en este asunto de las riquezas arqueológicas, y muy particularmente en nuestro caso, viene resultando (el Estado) un conservador imposible.

¡Si todo se lo lleva el diablo!

Basta por hoy.

MACABICH.

Ibiza, 9 de septiembre de 1913.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN



# Anuncios

## Imprenta, Librería y Papelería

de

### MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11  
TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 69. - TELÉFONO 20

MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con elegancia, prontitud y limpieza toda clase de impresos a una o a varias tintas, y en tinta comunicativa.

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía.

Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadore de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Albums para postales.

Prensas para copiar a precios de fábrica.

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant,

Renaud y Ville de Paris.

## Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en Mahón, papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

## Tinta Pelikan

Esta tinta se recomienda por su fluidez y porque con su uso no deteriora las plumas.

Depósito en Mahón, plaza del Príncipe, 11.

Depositaris en Mahón: señores VALS Y PONS, Farmacia. - Nueva, 8.

### PORQUÉ?

no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insulfrible?

### PORQUÉ?

conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

### PORQUÉ?

no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET.

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

**INFORMESE** Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar!

Pídase hoy mismo un toleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)**

Depositerio general para toda España

**D. Francisco LOYARTE**

San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

## Papel sánico superior

a 0'25 pesetas rollo

De venta en la papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

### Obra nueva

## Las Comunidades Religiosas

en sus relaciones con la civilización

VICTORINO BENÍTEZ CARRERAS

Véndese en Mahón, Cos de Gracia, 79, y plaza del Príncipe, 11.